
□滕敦斋 侯 婷 报道
本报济南6月14日讯 今天上午，省

委、省政府与国家电网公司举行工作会
谈，共同协商推进“特高压入鲁”工程建
设。

省委书记姜异康主持会议，省委副书
记、省长郭树清，国家电网公司董事长刘
振亚出席并讲话。

姜异康代表省委、省政府对国家电网
公司长期以来对山东工作的大力支持表示
感谢。他指出，国家电网公司高度关注
“外电入鲁”战略、特高压工程建设和山
东的改革发展，为全省的电力供应和能源
保障作出了积极贡献。山东是经济大省、
人口大省，电力供应紧张形势依然严峻，
做好电力供应保障十分重要。加快推进

“特高压入鲁”工程建设，尽快发挥效
益，既是解决山东电网严重缺电的重要举
措，也是促进我省节能减排和大气污染防
治的有效途径，意义十分重大。山东省
委、省政府将全力配合做好特高压工程建
设，将其作为山东省重点建设项目，共同
成立特高压工程建设工作领导小组，建立
工作协调联动机制，落实优惠政策，全方
位提供支持。希望国家电网公司进一步加
快特高压电网建设进度，加大对山东的电
力供应保障力度，帮助支持山东各项工作
取得新的成绩。

郭树清在讲话中强调，实施“外电入
鲁”战略，是保障山东电力供给、优化能
源结构、促进节能减排的重要途径。作为
特高压电网建设的直接受益省，我们将在

项目推进过程中，全力配合支持国家电网
公司工作，加快建立“外电入鲁”协调推
进机制，从速办理“外电入鲁”项目相关
事宜，全面落实各项优惠政策。希望国家
电网公司加快推进“外电入鲁”输电通道
核准和建设，超前谋划新的“外电入鲁”
输电通道，对省内一批大容量、高参数、
环保型火电项目建设给予支持，加快抽水
蓄能等可再生能源项目建设。

刘振亚对山东经济社会和电网发展
取得的成绩给予高度评价。他说，国家
电网公司将全力加快电网建设，支持和
服务山东经济社会发展。今明两年，国
家电网公司将开工建设锡盟-山东、上海
庙-山东、榆横-山东等特高压电网工
程，预计2016年到2017年期间建成投运，

争取早开工、早竣工、早投运、早受
益。希望山东省委、省政府继续给予国
家电网公司大力支持，共同协调解决特
高压电网建设工作难点，促进电网可持
续发展。

近日，国家批复同意加快内蒙古锡
盟、上海庙以及陕西榆横等三条向山东
输电通道建设。这三条新通道建成后，
向我省送电能力可新增1800万千瓦，届
时我省接纳外电将达2500万千瓦左右，
省外来电所占比重近三分之一，年减少
省内标煤消耗6000万吨，经济和社会效
益十分可观。

省领导孙伟、雷建国、张超超，省直
有关部门、国家电网公司有关部门负责人
参加工作会谈。

省委省政府与国家电网公司举行工作会谈

加快推进特高压入鲁工程建设
姜异康主持 郭树清刘振亚讲话

综合新华社北京6月14日电 近日，国务院办公厅印发《关于加
强城市地下管线建设管理的指导意见》，部署加强城市地下管线建设
管理，保障城市安全运行，提高城市综合承载力和城镇化发展质量。

《意见》明确了近、中、远期的总体工作目标，提出了全面加强城
市地下管线建设管理的重点任务。一是加强规划统筹，严格规划管理。
开展地下空间资源的调查与评估，制定城市地下空间开发利用规划，组
织编制地下管线综合规划，对城市地下管线实施统一规划管理。

二是统筹工程建设，提高建设水平。制定管线年度建设计划，与
城市道路年度建设计划同步实施。统筹安排管线工程建设，力争一次
敷设到位。稳步推进城市地下综合管廊建设。严格规范建设行为。

三是加大老旧管线改造力度。改造使用年限超过50年、材质落后
和漏损严重的供排水管网；对存在事故隐患的供热、燃气、电力、通
信等地下管线进行维修、更换和升级改造；推进城市电网、通信网架
空线入地改造工程；实施城市宽带通信网络和有线广播电视网络光纤
入户改造，加快有线广播电视网络数字化改造。

四是加强维修养护，消除安全隐患。建立地下管线巡护和隐患排查
制度，制订应急防灾预案，切实提高事故防范、灾害防治和应急处置能
力。要定期排查地下管线存在的隐患，制定工作计划，限期消除隐患。

五是开展普查工作，完善信息系统。组织开展地下管线普查工
作，并在普查的基础上，建立完善地下管线管理信息系统，实现信息
的即时交换、共建共享、动态更新。

六是完善法规标准，加大政策支持。研究制订地下空间管理、地
下管线综合管理等方面法规，健全相关配套规章。开展各类地下管线
标准规范的梳理和制(修)订工作，建立完善地下管线标准体系。加快
城市建设投融资体制改革，鼓励社会资本参与城市基础设施投资和运
营。鼓励应用先进技术，积极推广新工艺、新材料和新设备。

根据《指导意见》，我国城市地下管线建设管理工作的目标任务
还包括：2015年底前，完成城市地下管线普查，建立综合管理信息系
统，编制完成地下管线综合规划。力争用5年时间，完成城市地下老
旧管网改造，将管网漏失率控制在国家标准以内，显著降低管网事故
率，避免重大事故发生。

《意见》强调，要牢固树立正确的政绩观，纠正“重地上轻地
下”、“重建设轻管理”、“重使用轻维护”等错误观念，加强对城
市地下管线建设管理工作的组织领导。
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非遗传承

“寻人”进行时
6月 1 4日是第九个“文化遗产

日”，许多技艺，会的人越来越少，

非遗传承人着急寻“接班人”……

2 要闻

□ 责任编辑 张鸣雁 刘江波

□ 本报记者 左丰岐 本报通讯员 毕翠莉

“放松！放松！再来一下就好了。”6月5日上午8点半，在莱芜
市供电小区一间不足10平方米的房间内，50多岁的魏松广正在给一位
病人推拿脚踝。在他身后，四五个人正在等待就诊，有的人则是远道
慕名而来。

“趁着这会得空，你吃点早饭吧。”接连看了五个病人后，魏松
广的爱人过来提醒。原来，早上8点下夜班后，他就一直在给病人看
病，没顾得上吃饭。

魏松广是莱芜供电公司一名有着33年工龄的电力调度员，就在昨
天的夜班里，他还先后调度指挥了35千伏三条线路的送电，以及110
千伏苗山变电站停电检修的各项准备与协调工作。

这就是魏松广，8小时之内，他是一名兢兢业业、业务精湛的电力调
度专家；8小时之外，他是一名治疗跌打损伤及腰腿疼的医生，他还专
门考取了执业资格证书，先后义务帮助5000多名患者解除病痛。

“工作这样繁重，还要帮人看病，个人的休息时间岂非就没有
了？”记者问道。

“工作不能有一丝让步，除了工作，帮别人看病就是我生活的一
部分，几乎每天都有人找我看病，不但没时间陪家人，还干扰到家里
正常的生活，有时招来家人的抱怨是难免的，但是能够帮助那么多的
人消除病痛，我觉得值了。”魏松广说道。

魏松广曾被评为“莱芜市五好职工”“莱芜好人”等，2013年他先后
登上“山东好人”榜和“中国好人”榜。面对荣誉与褒奖，他说：“我只是做
了一些该做的事，能够用一技之长帮助到别人，是我莫大的荣幸。”

2015年村镇银行

实现县域全覆盖
我省设定银行“上山下乡”目

标，同时对强化农村金融产品创

新等作出规划……

3 今日关注
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六次产业破土枣庄农业
六次产业是一二三产业的集成，但不是简单的1+2+3，要充分发挥它的

集聚融合效应，让农民从产业链延伸中获益

用5年时间完成

城市地下老旧管网改造
国务院要求稳步推进城市地下综合管廊建设

地下管线建设应与道路同步实施年度计划

新华社北京6月14日电 记者从中央纪委获悉，中国人民政治协
商会议第十二届全国委员会副主席苏荣涉嫌严重违纪违法，目前正接
受组织调查。

苏荣涉嫌严重违纪违法
正接受组织调查

魏松广“兼职行医”30余载，义务帮

5000余名患者解除病痛

电力调度员的8小时之外

□记者 薄克国 报道
6月14日，无限极2014世界行走日(青岛站)在青岛举行，近

5000名“行走达人”参加了全程8公里的行走。

“环太平洋-2014”演习

我舰艇编队与

美新舰艇会合
6天连续航行2100多海里

据新华社海口舰6月14日电 经
过6天的连续航行，当地时间14日中
午，由海口舰、岳阳舰、千岛湖舰、
和平方舟医院船组成的参加“环太平
洋-2014”演习中方参演舰艇编队，
在关岛以北海域与美国、新加坡舰艇
完成会合。

由海口舰、岳阳舰、千岛湖舰组成
的参演舰艇编队自6月9日从三亚起航
以来，先后穿越中国南海、巴士海峡，
航行2100多海里，于当地时间14日中
午抵达关岛以北海域，与从舟山起航，
途经宫古海峡，先前抵达的和平方舟
医院船会合。会合后，各国舰艇组成联
合舰艇编队，继续向夏威夷航渡。期
间，编队将组织轻武器、火炮射击、应
急处置、机动占位和航行补给等训练。

互联网金融一周年

货币基金破1 . 7万亿元

□新华社发
13日上午，在西太平洋海域，

综合补给舰千岛湖舰 (中 )与海口舰
(右)和岳阳舰实施海上补给。

□ 本报记者 张环泽

6月13日，记者赶到枣庄市山亭区采
访，区政府一名工作人员告诉记者，区里
正在对比河南新郑枣产业查找不足，探讨
红枣产业的发展新路径。

一个月前，山亭区区长李春英带领班
子成员及农业、林业等部门负责人，考察
了新郑大枣产业。不看不知道，一看吓一
跳：新郑有各种类型的红枣产品加工企业
200多家，年红枣交易量6000万公斤，年
加工红枣量5000万公斤以上，生产枣粉、
枣酪、枣精、枣饮料、枣片等品种12大类
80多个单品。而山亭区种植大枣6万亩，
只是粗浅的原枣加工。大家认识到，组织

化、产业化、品牌化程度低是山亭枣产业
的短腿，必须拉长拉宽加工链条，推进农
旅融合，做成六次产业，才能做大红枣产
业。

据介绍，六次产业是日本东京女子大
学教授今村奈良于上世纪末提出的，包括
作为第一产业的农林水产业，还有食品加
工的第二产业以及流通、销售、观光旅游
的第三产业，一二三产业加起来或乘起来
结果都是“6”。发展六次产业，目的是
通过农业从业人员进一步获得二、三产业
的加工和流通利润等附加价值，增强农业
活力，彻底打通一二三产业传统界限，丰
富产业形态，彼此融合发展。

正是在两个月前的市科学发展观现场
会上，许多人头次听说了六次产业，而会
上峄城石榴抢先在六次产业上“开花结
果”的经验，更是让大家开了眼界，也直
接触动了山亭此次发力枣产业。

“唯我独尊！”4月19日下午，峄城

区委书记刘振学在汇报完石榴产业情况时
的结束语，引得与会人员开怀大笑。

睥睨一切因为有了底气。峄城石榴产
业牵手诺贝尔奖获得者、“伟哥”之父婓
里德·穆拉德博士及王老吉，用5年左右时
间发展成为百亿元大产业，成为全国石榴
行业名副其实的老大。

峄城有2000多年的石榴种植历史，品
质优、面积大。刘振学说，未来石榴产业
链条将拉得很长、很宽，石榴苗木繁育、
石榴种植、功能石榴汁、石榴食品、石榴
茶、石榴酒、石榴精油、石榴化妆品、石
榴药品、石榴文化旅游、石榴销售等。

记者注意到，不止是山亭，枣庄很多
区市农业开发项目也都在向六次产业靠
近。台儿庄区马兰植物园项目总投资3 . 75
亿元，规划面积1 . 6万亩，主要栽植杜
鹃、红豆杉等，目前已种植3500亩，计划
5年内建成容纳苗木1500万株的大型生态
植物园、 (下转第二版)

经典瞬间：飞翔的范佩西
范佩西飞身向前，用一个优美舒展的鱼跃滑翔动作

将仍飞行在空中的皮球顶出一记美妙的弧线，攻破西班

牙大门。那一刻，皮球的飞行轨迹和范佩西的滑翔轨

迹这两道优雅而连续的弧线，组成了本届世界杯比赛

迄今为止最为经典的瞬间。
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■本报今晨最新消息

小组赛C组首场比赛

哥伦比亚3：0希腊
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